
大洲市女性会議質問事項（Ｒ１） 
№ 項目 小項目 

1 豪 雨 災 害 あれから１年が過ぎました。その後の復旧状況。 

2 
巡回バスの
運   行 

今までのバスのコースの他に、もう少し外回り周辺の運行はできないの
か。 

3 男 女 参 画 各審議会等への女性・若年の登用について 

4 職 場 改 善 
正職以外の臨時、嘱託、非常勤の賃金の低さが保育士不足にもつながっ

ているのではないか。他市に比べると、大洲はかなり賃金が低い。同等の
賃金までは上げて欲しい。 

5 税 控 除 
税金の寡婦控除で、子どもが自立した後、死別のひとり親（母子）の場

合、継続しますが、離別の場合、控除が無くなります。今後の市の対応を
お聞かせください。 

6 免 許 返 納 居住地域によって生じる交通の便の不公平。免許返納で困る人も多い。 

7 南海トラフ 
昨年、豪雨災害に合い、次、南海トラフ地震が来るという不安です。地

震に対する対応、備えについて、市の考えをお聞かせください。 

8 防 災 士 
防災士について愛媛県の防災士数は、東京都に次いで２位だと聞いてい

るが、大洲市には何名ぐらいおられてどのように活動されているか。 

9 豪 雨 災 害 昨年のような豪雨災害が来た時の具体的な対策や改善方法を知りたい。 

10 高齢者運転 
高齢者の事故が多い。返納できる人はいいが、運転を必要とせざる人も

あり、車の改善等、安全にかかわる補助金は考えておられるか。 

11 市 営 住 宅 
市営住宅の入居について現行では、ひとり親家庭に対する優先入居があ

りません。今後の市の対応をお聞かせください。 

12 公 園 

観光事業に女性の意見を取り入れる事。冨士山のつつじ、フラワーパー
ク、うかい、いもたき、その他観光事業に女性の意見を取り入れる事。冨
士山のつつじ、フラワーパーク、うかい、いもたき、その他 
今年の冨士山のツツジは最悪でした。原因はなんでしょうか？これから

どうするのでしょうか？ 
フラワーパークについては、県外施設のデザイン等を勉強して参考に設

備も充実し、たくさんの人が来ていただくようになっているのに、活用方

法が不十分ではないでしょうか？公園の遊具の整備は。 

13 豪 雨 災 害 

豪雨災害について 断水がすごく困った。（ポリタンクが足りない。子
どもがいるから清潔に過ごさせたい） 
 近所のお年寄りの方は、給水車まで取りに行っても持って帰ることがで
きないと言っていた。 

14 環 境 
道路沿いの草刈りについて道路沿いは、7月の一斉清掃する頃には既に雑

草が多い状態になっている。それまでに道路沿いの草刈りをして欲しい。
市のお考えをお聞かせください。 

15 農 業 

大洲市の農業について大洲市では、それぞれの土地で土壌や気候特性な
どの環境に適した様々な農産物が生産され、出荷されておりますが、農業

従事者は高齢化が進み農業後継者も不足しております。耕作放棄地や遊休
農地が増えています。 
 このような大洲市の現状について、認識されておられるのか。また、今
後の大洲市の農業はどうあるべきとお考えなのかお伺いします。 
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16 
保 育 所 
保 育 士 

⑴ 仕事を休めない時に、子どもが体調を崩してしまった。 
 →病児保育を増やしてほしい。 
⑵ 土、日、祝日など幼稚園・保育所が休みなので仕事に出られない。 
→託児所施設が増えるといい。 

⑶ 家族、子どもの病気が重なると長期間仕事に出られない 
  →給料が減ってしまう。 

３人の子どもさんを保育所に通園させていますが、母親が休みの時は自
宅でと言われるので、気持ちが落ち込んだようです。市のお考えをお聞か
せください。 

保育士の確保について いまの施設の広さでは、子どもを受け入れてあげ
たいが、保育士がいないために受け入れることができず待機児童がいる（臨

時、嘱託の方の正職の採用枠の確保、賃金アップなど、働きたいと思えるよ
うな施策はあるか）。 

17 子 育 て 

安心して働くことができるよう、どのような対策をお持ちですか。 

⑴ 医療費免除を近隣市町村なみにできないか。 
⑵ 幼児、児童のいる施設の耐震はどうなっているのか。 
⑶ 公園の遊具の整備は。 

ひとり親家庭医療費助成制度について現行では、所得税が 1円でも課税
されている場合、ひとり親家庭医療費助成が受けられません。今後の市の
対応をお聞かせください。 

18 高齢者の生活 

地区内に８０歳以上の独居の方が多くおられる。民生委員だけでは地区

内を見守るのは大変なので、なんとか方策はないものだろうか。また、サ
ロン事業など高齢者の余暇時間の過ごし方についても何か良いアドバイス
はないものでしょうか。 

９０歳で独居だが、元気な人は、度々デイサービスが受けられない。市で
の対応は。考えをお聞きしたい。 

19 病 院 病院について夜間の小児救急が南予にもあれば助かる。 

20 診療科の充実 
市立大洲病院の診療科の充実小児科、産婦人科、脳神経外科、心臓血管

外科など一刻を争う病気のためにぜひお願いしたい。 

21 買い物弱者 

買物弱者支援について買い物に苦労する高齢者らを支援しようと、オズ
メッセは３月 ２８日移動販売事業を手掛ける「とくし丸」と業務提携

し、移動スーパーが走り出しました。大洲市では、買い物弱者支援につい
て、どのように考えておられるのでしょうか。 

22 豪 雨 災 害 
平成 30年 7月豪雨災害について豪雨災害に対する事業所の対応につい

て、1年経過しても補助金が出ないので苦労されています。 

23 大 洲 城 
大洲城キャッスルステイについて画期的な事業とは思います。大洲市に

もたらすメリット・デメリットをお聞かせください。 

24 花 火 大 会 
花火大会について大洲市で開催される花火大会多すぎると思います。８

月３日、４日川まつり花火大会は、肱北、肱南で１年交替にしてはどうで
しょうか。去年の冬花火は、とても良かったと思います。 

25 職 場 改 善 

女性の職場（働く環境）の改善育休制度の充実（最低１年間仕事時間の

短縮）について、企業への働きかけはどのようにされているのか（女性が
安心して育児に専念できるようにすれば、保育所の０歳児受入が減り、も
っと多くの子どもの受入も可能になる）。 

 


